

Amt für Landwirtschaft und Naturschutz
AKTENNOTIZ

Sache: Mountainbikestrecke Schillerhöhe

Ort: Schillerhöhe, Holzgerlingen

Beteiligte: Kathrin Speidel (Stadt Holzgerlingen), Jan Stäbler (Stadt Holzgerlingen), Marius Arnold (LRA BB UNB)



14. März 2022

Sachverhalt

Auf der Schillerhöhe soll eine legale Mountainbikestrecke errichtet werden.

Wie die Bilder im Anhang zeigen, wird die Schillerhöhe schon seit langer Zeit zur Naherholung genutzt. Es befinden sich mehrere Wege (Trampelpfade) in dem Bereich.

Bei den Bäumen handelt es sich größtenteils um Nadelbäume. Es befinden sich keine Höhlenbäume in der Umgebung und nur wenige Bäume haben das Potential ein Habitatbaum mit Höhlen zu werden. Im östlichen Bereich befinden sich kleinere Gehölze (darunter Hasel und Brombeere), die möglicherweise einen Lebensraum für Haselmäuse darstellen.

Die Anhöhe der Schillerhöhe wird als Spielplatz genutzt. Zeitgleich ist sie als flächenhaftes Naturdenkmal mit dem Namen „Altholzbestand Schillerhöhe (11 Linden, 11 Kastanien)“ ausgewiesen.

Das Projekt wird naturschutzfachlich als eher unkritisch betrachtet.

Das Naturdenkmal wird nicht beeinflusst und es befinden sich keine hochwertigen Strukturen im geplanten Bereich. Eine teils starke Vorbelastung durch bestehende Wege liegt vor. Durch das Schaffen eines legalen Trails sehen wir die Chance und ein weiteres Argument, nicht genehmigte Trails in höherwertigeren Strukturen beseitigen zu können.

Da das Vorkommen der Haselmaus nicht mit hinreichender Sicherheit ausgeschlossen werden kann, sind im betroffenen Bereich drei Haselmausnisthilfen aufzuhängen. So kann das Projekt zeitnah umgesetzt werden, es entstehen keine Mehrkosten durch ein Gutachten und es findet eine naturschutzfachliche Aufwertung statt.

Eine abschließende Stellungnahme kann erst abgegeben werden, wenn uns eine detaillierte Strecke des geplanten Trails vorliegt.

Bearbeiter

Marius Arnold

Anhang

